
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMu/001/11 
 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Mundingen der Stadt Emmendingen am 
Mittwoch, dem 16.03.2011 im im Bürgersaal Mundingen 
 
Beginn:  19:30 Uhr     Ende:   21:05  Uhr 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Landeswettbewerb "Unser Dorf hat Zukunft" 0453/11 
  
2 Erinnerungstafel "Mönchshof" 0454/11 
  
3 Energiebericht der Städt. Gebäude 

- Erläuterung - 
 

  
4 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 08.12.2010 
 

  
5 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
6 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
7 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner  
  
Anwesenheit: 

 Der Vorsitzende 
Herr Willi Monke  

 Die Ortschaftsräte 
Frau Carola Euhus  
Frau Manuela Krayer  
Herr Martin Steinle  
Frau Annette Strübin  
Frau Alexandra von der Heydt  
Herr Gottfried Wagner  

 stellv. Ortsvorsteher 
Herr Heiko Kölblin  
Herr Rolf Zipse  

 Die städtischen Fachvertreter 
Frau Sara Groh - Mundingen  
Herr Achim Strübin  
 
Abwesend waren: 

Herr Hans Gerber     entschuldigt 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem Ortschaftsrat 
Mundingen form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfähig ist. 
 



 
- TOP 1 - Landeswettbewerb "Unser Dorf hat Zukunft" 0453/11 
 
Protokollvermerk: 
 
OV Herr Monke teilt mit, dass sich im Landkreis 5 Gemeinden beworben haben zur 
Teilnahme am Wettbewerb. Bei einer Teilnahme von Mundingen werden Arbeitsgrup-
pen gebildet, bestehend aus dem Ortschaftsrat, Bürgergruppen, Fördervereine. 
Die erste Arbeitskreisbesprechung wird am 30. März stattfinden. 
 
Das Gremium befürwortet die Teilnahme am Wettbewerb. 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Die Ortschaft Mundingen beteiligt sich am 24. Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft 
2011-2013“ 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 
9 9 0 0 

 
 
 



 
- TOP 2 - Erinnerungstafel "Mönchshof" 0454/11 
 
Protokollvermerk: 
 
OV Herr Monke stellt die Entwürfe der Firma Heinkelen vor (Standort und Tafelent-
wurf). 
Die Kosten hierfür wären unter 500 € (Tafel: ca. 260 € plus Transportkosten des Stei-
nes sowie Montagekosten). 
 
Frau OR´in Frau von der Heydt regt an, bei Jubiläen (Tennenbach, Mönchshof) einen 
Vortrag oder ähnliches für die Bevölkerung zu machen. 
 
OV Herr Monke wird diesen Hinweis an Herrn Pfarrer Stahmann weiter geben.  
 
Beschlussempfehlung: 
 
Der Ortschaftsrat stimmt der dargestellten Vorgehensweise und Ausführung zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 
9 9 0 0 

 
 
 



 
- TOP 3 - Energiebericht der Städt. Gebäude 

- Erläuterung - 
 

 
Protokollvermerk: 
 
Herr Strübin (FB 3) erläutert den Energiebericht bezüglich der städtischen Gebäude in 
Mundingen.   
OR´in Frau von der Heydt möchte wissen, was der Einbau einer Beleuchtungssteue-
rung in der Halle kostet, um den dortigen Stromverbrauch zu senken. 
 
Herr Strübin schlägt vor, eine Prioritätenliste anzufertigen, da eine Kostenermittlung 
der Einsparungsvorschläge schwierig ist.  
 
 
 
 
 



 
- TOP 4 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 

Ortschaftsrates am 08.12.2010 
 

 
Protokollvermerk: 
 
Es werden keine Einwände erhoben. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 
9 9 0 0 

 
 
 



 
- TOP 5 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
OV Herr Monke gibt bekannt,  
 

- dass das Büro Wald + Corbe einen Auftrag bezüglich des Hochwasserschut-
zes in Mundingen hat. Ausführlicher wird dann in der Mai-Sitzung darüber be-
richtet. 

 
- dass aufgrund eines Vorschlages der Friedhofsverwaltung nun im Feld A mit 

der Belegung mit Urnengräbern begonnen wird. Feld D wird in der dritten reihe 
ebenfalls mit Urnengräbern belegt. 
OR Herr Zipse bemängelt, dass hierüber vorab nicht im Ortschaftsrat diskutiert 
wurde. 
OV Herr Monke erläutert, dass die Belegung Sache der Friedhofsverwaltung 
ist; die Gestaltung des Friedhofes Sache des Ortschaftsrates. 
Es wird vereinbart, dass das Thema „Friedhof“ in der nächsten Sitzung als Ta-
gesordnungspunkt aufgeführt wird.  

 
 
 
 
 



 
- TOP 6 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
OR Herr Steinle berichtet, dass viele Hundebesitzer am Oberberg die Hinterlassen-
schaften ihrer Tiere nicht wegräumen. Er bittet darum, im EMaktuell einen entspre-
chenden Hinweis zu machen. 
 
OR Herr Zipse weist darauf hin, dass die Parkfläche des neu gebauten Hauses in der 
Dorfstraße auf die Dorfstraße entwässert. 
 
OR Herr Zipse empfiehlt, den Baum an der Grundschule zu entfernen, da sein Wur-
zelwerk den Gehweg kaputt macht. 
OV Herr Monke erläutert, dass versucht wurde, diesen Baum zu entfernen; aber das 
Fachamt der Stadtverwaltung festgestellt hatte, dass diese Baumart „Baum des Jah-
res 1986“ war; es sich hierbei um einen sehr seltenen Baumtyp handele und es aus 
diesen Gründen nicht möglich sei, den Baum zu entfernen. 
Der Betriebshof wird den Gehweg pflastern. 
 
OR´in Frau Strübin wünscht, dass Bürger künftig vorab durch einen Artikel im EMak-
tuell informiert werden, wenn wieder etwas Einschneidendes im Dorf geschieht, wie 
jetzt erst kürzlich die Entfernung des Storchennestes auf der Grundschule. 
OV Herr Monke erläutert, dass es in diesem Fall nicht möglich war, da bei Reini-
gungsarbeiten  auf dem Dach / an der Dachrinne festgestellt wurde, dass der Kamin 
aus Sicherheitsgründen sofort abgebaut werden muss. 
OR Herr Kölblin fragt an, ob eine Hilfe zum Nestbau an anderer Stelle möglich sei. 
OR´in Frau von der Heydt schlägt vor den „Storchenvater“ Herrn Späth zu kontaktie-
ren,  
 
 
 
 
 



 
- TOP 7 - Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwoh-

ner 
 

 
Protokollvermerk: 
 
Frau Maike Bumiller bittet darum, etwas zu unternehmen, damit die Störche auf dem 
Grundschuldach ein Nest bauen können. Diese versuchen gerade vergeblich ein 
neues Nest zu errichten. 
OV Herr Monke weist darauf hin, dass eine Nestbauhilfe etc. mit dem Fachamt abge-
stimmt werden muss. 
 
Frau Emma Reinbold bittet darum, dass für den Friedhof eine zweite Karre besorgt 
wird. OV Herr Monke sichert eine Beschaffung zu. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 21:05 Uhr. 
 
 
 
 
       Der Vorsitzende: 
 
 
 
 
       Ortsvorsteher Willi Monke 
 
 
 
Die Schriftführerin:     DieOrtschaftsräte: 
 


